

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... ANUNCIOS
En 1.ª plana... 0'15 cts. palabra.
En 2.ª y 3.ª id... 0'25 > línea.
En 4.ª id... 0'10 >
ESQUELAS SEGÚN TARIFA
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante, de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Notas del día

Bien está, que los que a diario cometamos las cosas ajenas, dediquemos, aunque no sea más que un solo día a las cosas propias.

La situación porque atraviesa la prensa diaria, es verdaderamente insostenible.

Los contados periódicos que tienen contratos hasta después de la guerra se encuentran en condiciones desfavorables para el desarrollo de la industria.

Es más, las facilidades de que disponen no solo pone a los demás en situación desventajosa, sino que la rebaja que disfrutan en el precio del papel hace que cargue sobre los restantes el sobreprecio que crearon las circunstancias.

Así en condiciones tan desfavorable viene desenvolviéndose la mayoría de la prensa española, que está llegando al extremo límite sin que en el horizonte aparezca la señal de una inmediata mejoría.

Se nos dice que esto de la crisis pelera es mundial por la escasez de la materia prima; pero en todas partes se le ha buscado una fórmula salvadora por entender que si hay industrias que necesitan protección y artículos que requieren medidas de protección no lo necesita menos la prensa diaria cuya labor social y cultural no hay para que encomiar.

En Alemania donde se siente con más intensidad la falta de importación de las primeras materias se ha facilitado por la acción oficial el medio de que la prensa siga sin las reducciones de tamaños ni otros violentos sacrificios.

En Francia es donde se ha impuesto la necesidad de la suspensión de ciertas publicaciones y la reducción del tamaño de otros; se está estudiando para su implantación, un sistema de auxilio oficial, para evitar perjuicios que está sufriendo la prensa francesa.

Aquí en España no hemos de analizarlo ocurrido por ser del dominio público.

Las condiciones de desigualdad en que se ha colocado la lucha por la vida de los periódicos españoles, originó el ensayo del señor Luca de Tena y don Miguel Moya; pero hasta ahora y sobre todo en lo que se refiere al auxilio pecuniario, todo ello ha resultado un mito especialmente en los periódicos de provincia.

El nuevo año nos saludó con una increíble subida sobre el precio ya absurdo que había alcanzado en el pasado y la perspectiva que nos ofrece es muy poco agradable.

Se ha discutido mucho sobre los medios que podían conducirnos a un aminoramiento de los quebrantos que sufrimos; pero ni se ha llegado ni es probable que se llegue a un acuerdo en el asunto.

La razón más poderosa para que no se pueda llegar a una solución amistosa es la desigualdad en que nos encontramos respecto de los precios del papel.

Mientras a los que disfrutan de la bonanza del precio les conviene la continuación de este estado anormal que les coloca en condiciones de superioridad, a los que estamos al lado opuesto nos conviene que se tome una medida radical que nos coloque a todos en una igualdad relativa.

Por algunos se ha escogido el modo de imponer el descanso de

En sufragio de las almas de Don Sebastián Servet y Gibert Doña Catalina Brugarolas Ravello y de sus hijos, hijos políticos y demás difuntos de la familia (Q. E. P. D.) Se celebrarán el día 13 misas desde las siete hasta las doce, de media en media hora; en la capilla de San Sebastián, de la iglesia parroquial de San Bartolomé-Santa María. La familia de los figados, ruega a sus amigos y personas piadosas asistan a estos cultos y encomienden a Dios sus almas, por lo que les quedará reconocida. Murcia 12 Febrero 1917. Los Excmos. señores Nuncio de S. S., arzobispo de Toledo y Grande, obispos de Avila y de esta diócesis, han concedido 200, 80 y 50 días de indulgencia, respectivamente, en la forma acostumbrada.

EL SEÑOR D. Benigno Diez y Sanz de Revenga Falleció el día 13 de Agosto de 1899 EN SUFRAGIO DE SU ALMA Y DE LA DE SU HIJA DOÑA VICTORIA (Q. E. P. D.) Estará la Vela y Alumbrado a Jesús Sacramento y se dirán misas cada media hora; hasta la una el día 13 en la capilla del Rosario (Santo Domingo). Doña Laur Vicente y Selgas, viuda y madre, respectivamente, de los finados y demás familia, SUPLICAN a sus amigos y personas piadosas la asistencia a estos cultos. Murcia 12 de Febrero de 1917 El Emmo. cardenal arzobispo de Toledo, el Emmo. e ilustrísimo señor obispo de la diócesis y otros prelados, concedieron indulgencias en la forma acostumbrada a los que practicasen actos piadosos aplicados por el eterno descanso de los finados.

minical, que con él se suprimiría el número del lunes y por tanto, cuatro ó cinco números al mes. Este criterio, ha predominado ya en algunas poblaciones, como Santander; pero en otras encuentra poca resistencia por las razones ya expuestas. De modo, que la nota del día, siempre triste, por las especialísimas condiciones que agobian al país, la hace un tanto más desagradable para nosotros por el cariz que está tomando este desdichado problema.

En el Círculo Católico DE OBREROS Conferencia del Sr. Font Ayer tarde en el Círculo Católico de Obreros dió la anunciada conferencia, el docto catedrático, de esta Universidad D. Pedro Font y Puig. Durante tres cuartos de hora aproximadamente, estuvo deleitando, a la distinguida concurrencia que llenaba el salón de actos de dicho Círculo. Después de frases laudatorias al Círculo, dió principio a su interesante conferencia, hablando de la necesidad del elemento obrero en una ciudad, pues esta, sin aquel, sin vida obrera, no es una ciudad. Son, dijo, el elemento obrero el glóbulo rojo del cuerpo social como rojo es, el color de las llamas, roja la sangre de Cristo en la Cruz, y rojas dos partes de nuestra bandera y roja la insignia de la humanitaria institución que lleva su alivio a los hombres, en medio del combate monstruoso de las naciones. Hizo después su presentación a los obreros, en una bella y sencilla narración de la historia de sus antepasados y progenitores haciendo resaltar su común origen con todos los obreros. La discordia, que es la resultante del fuego del amor del cielo y del fuego del infierno, reina en el mundo, y para poder marchar por él es necesario ir provisto de dos alas incombustibles, que son el obrero y el cristianismo. Estudió después el concepto de obrero católico, y dijo, que no debe tomarse la religión como arma para la sumisión, es necesario que ella le sirva para la constitución de sindicatos, que además del fin económico tengan el religioso, guardan-

do siempre relaciones de deferencia con los patronos, que les presten su apoyo para conseguir. Habló de las asociaciones de obreros catalanes, alentando a los obreros de Murcia para que les imiten, pues ellas no se fundan solo en el fin económico, sino que además tienen un ideal y por eso son fuertes y poderosas. Trató después del proletariado catalán, paragonándolo con el castellano, haciendo un elogio caluroso de Barcelona, recordando que no solo es una ciudad mercantil, pues en su Casa-Lonja tuvieron lugar los primeros Juegos Florales; terminando después con precioso párrafo aconsejando a los proletarios que sean obreros no lacayos. Tanto en los diferentes párrafos de su discurso, como en el final del mismo, el Sr. Font fué muy aplaudido, corroborando la impresión grata que sacamos cuando le escuchamos por primera vez; recibamos nuestros plácemes que unimos a los muchos recibidos. J. DE LA P.

Banquete escolar Ayer a la una y media tuvo lugar en el Hotel Patrón el banquete con que los socios del Ateneo Escolar obsequiaron a su presidente don Gaspar de la Peña y Seiquier. El acto, al que asistieron unos cien comensales, todos estudiantes resultó en extremo agradable por la alegría natural de aquella juventud que se reunía para rendir el debido homenaje al acaso, más joven de los reunidos que en el cargo de presidente del Ateneo ha sabido sorprender a los escollos que se le presentaron y triunfar de los obstáculos que salen al paso de estas organizaciones. A la hora de los brindis los inició don Diego Fernandez Sanehez que en un discurso sencillo y espontáneo ofreció el banquete al festejado. Seguidamente don Andrés Verdú dió lectura a unas cuartillas de don Francisco Gonzalez Conejero, admirablemente escritas que fueron premiadas con una gran ovación. El señor Verdú pronunció después breves palabras siendo muy aplaudido. Al levantarse el señor Peña le tributaron sus compañeros entusiastas y prolongados aplausos.

El Presidente del Ateneo pronunció uno de esos discursos que conmueven hondamente por la sinceridad que se reflejaba en todo; teniendo trozos felicísimos que fueron premiados con nutridos aplausos que se repitieron incesantes y calurosos al final. Nosotros felicitamos con toda sinceridad al joven presidente del Ateneo Escolar, felicitación que hacemos extensiva a la directiva y demás socios del mismo por los triunfos que llevan consiguiendo, alentándolos para que continúen laborando con la misma fe y entusiasmo que hasta aquí.

Los Exploradores FUNCIÓN TEATRAL En Roma Cuantas funciones teatrales han organizado los exploradores a beneficio de la sección murciana, han constituido un triunfo completo, tanto artístico como de taquilla. El público murciano que tanto simpatiza con estos bravos muchachos, coopera en todo momento con los señores del Consejo, a la prosperidad de esta patriótica y brillante asociación, y no deja pasar momento en que no dé una prueba de esas simpatías y de ese entusiasmo. La «matinée» celebrada ayer en Roma, fué un éxito completísimo. En paños y butacas, totalmente ocupados, veíase lo más distinguido de la sociedad murciana que dió con su presencia extraordinaria brillantez a la fiesta. Los exploradores consiguieron un nuevo éxito como artistas. Primeramente se representó la zarzuela en un acto y cuatro cuadros «Partida suelta». Esta bonita y aplaudida zarzuela de los autores murcianos don José Selgas y don Pedro Muñoz Pedraza, obtuvo una acertadísima interpretación por parte de todos los pequeños artistas, Anita Calvo, hizo una Florinda deliciosa; tuvo arranques de verdadera artista y cantó muy bien el número del tercer cuadro, Prudencia Parra y José Bermudez son dos actores de veras; toda la obra la dijeron admirablemente y en las escenas culminantes demostraron un

gran dominio de las tablas y verdadero talento artístico. José Virgili estuvo graciosísimo como siempre; es actor ya consagrado. Muy graciosa Julia López Palazón en su corto papel. Muy bien José Alvarez Luis Nicolás, José Diez, Francisco Córcoles y José Alvarez; y muy gracioso en su papel de lego Luis Brugarolas. Toda la obra, incluyendo los coros, fué cantada con suma perfección. En distintas ocasiones, y a la terminación, hubo aplausos abundantísimos para todos. Representó después el graciosísimo monólogo de los hermanos Alvarez Quintero «Chiquita y bonita». Fué la encargada de representarlo Antoñita Gomez Garcia de las Bayonas, que produjo verdadera admiración. En una artista hecha, no podría pedirse más perfección; más dominio de la escena, más claridad en la dicción ni más gracia en el accionado y en el gesto. Esta niña demostró unas asombrosas condiciones artísticas. Mucho se puede esperar de quien a esa edad realiza una tan acabada labor. Una gran ovación premió el trabajo de Antoñita Gomez que tuvo que presentarse en escena varias veces a recoger el premio justísimo de su trabajo. Seguidamente el notable barítono D. Joaquín Gil acompañado al piano por el Sr. Salas, cantó varios números que fueron premiados con grandes aplausos. Representó después la conocida zarzuela de Ramos Carrión y Chueca, «Agua, azucarillos y aguardiente». El público pasó un rato deliciosísimo en esta obra. Anita Calvo y Antonia Gomez dieron nuevas pruebas de su valer en sus respectivos papeles; Mar, arita Arnáez hizo una Pepa de cuerpo entero y consiguió un triunfo en su papel; Para Albarquerque estuvo deliciosísima en la Manuela, con muchas arrobos de gracia en su cuerpo menudito. Muy bien en sus papeles Julia López Palazón y Alvina y Raquel Fairén. Cantó muy bien su parte de arpista Edoisa Puig; y estaban monísimas y deliciosas en los barquillos Macarita Aulló, Anita Puig, Rosario Arnaez, Camila Urea, Juanita Lopez Palazón, María Más Tamayo y Mercedes Albarquerque.

Toda la obra la cartaron admirablemente, repitiéndose algunos números entre grandes aplausos. De ellos Yarra Bermudez y Virgili, dieron nuevas pruebas de ser unos completísimos actores; Juan Tomás Vezquez muy ajustado a su papel; muy graciosos Brugarolas y Alvarez en los guardias; y acertadísimos en sus respectivos papeles Francisco Albarquerque, Cayetano García, Córcoles, Ordoñez y Diez Bueno. Los coros cantaron muy bien toda la obra. Los formaban Rita Sanchez Jara, María Celdrán Everidea y Angelita Rivero, Rita García Lopez, Gracia y Carmen Guaita, María Peluz, Julia Aulló, Carmen Mateo, Josefina Rubio, Carmen Crespo, María Llovera, Joaquina Cas-Gayón, María Arévalo y Enrique y Conchita Parra; y los eximios cantores Francisco Añenar, José Luis y Antonio Bermejo, Antonio y Cenaro Barberán, Eugenio y Manuel P. de Lema, Juan Marale, José Luis Fernández, Antonio García Lopez, Antonio Crespo, Carlos Bermudez, Jesús Jara, José Gea, Angel Valls, José Martínez, Manuel y Joaquín L. Almanza, Alfonso Requena, Francisco Durante, Juan Antonio M. Reverte, y Enrique M. Gomez. Todos cumplieron a maravilla en su cometido, incluso Bermejo como apuntador y Seiquier y Brugarolas (C.) como manipules. Digna de elogio y de aplauso es la labor realizada al frente de la compañía por don Pedro Muñoz Pedraza que ha tenido el talento y la paciencia necesaria para enseñar a los pequeños artistas la música de las dos obras. Gran parte del éxito de ayer le corresponde a él y de justicia es hacerlo constar. Y en el orden de los elogios no podemos omitir a la distinguida señora de Virgili que ha llevado el peso de la organización desde sus comienzos con un extraordinario acierto. Nuestro compañero Manuel Reverte fué también muy felicitado como director artístico. Terminó tan agradable fiesta con la diana en el campamento, por los exploradores, terminando con el himno y vivas al Rey, a España y a Murcia. Nuestra enhorabuena a todos.

La novillada de ayer La entrada Apesar de estar el tiempo indeciso, pues el sol no lució más que breves momentos, la plaza se hallaba llena de público, en el que predominaban los huertanos. Los regalos que la empresa ofrecía fueron el estímulo suficiente para llenar nuestro amplio circo taurino. En las puertas se registraron algunos pequeños incidentes, entre la gente que pugnaba por entrar. Aconsejamos a las empresas que den corridas de esta índole en lo sucesivo que habitan mayor número de puertas de entrada para evitar aglomeraciones como la de ayer. Los toros Los toros de don Agustín Flores dieron una nota de bravura en todos los tercios, menos el último toro que hubo que acosarlo mucho en la suerte de varas. Estaban bien presentados, bien de carnes y de agujas, especialmente el tercero que estaba descatado

de pitones. Al salir el tercero cogió a un aficionado que se arrojó al ruedo y desde este momento el pánico cundió entre las cuadrillas.

Los matadores

Marchenero, confirmó ayer la fama que en esta se ha conquistado. Estuvo toda la tarde valiente, con gran serenidad, debido a lo cual se libró de un percance.

En los quites dió muestras de gran valentía, haciendo algunos de peligro.

Al primer toro le puso un par de las cortas al cambio, siendo ovacionado.

Con la muleta demostró que sabe dominar a los bichos.

A su primero lo despachó de una media estocada, que fué suficiente para hacerle rodar. El público premió con una ovación entusiasta la labor realizada en este toro por Marchenero. Apesar de que todo el público pidió la oreja, con justicia, la presidencia, sin que sepamos el por qué se negó a concederla.

En su segundo no tuvo tanta suerte, pues despues de media algo perpendicular, intentó un descabello, acertando al segundo. Nueva ovación.

Jardinero (hijo) tuvo algunos momentos lucidos con el capote y la muleta, aunque se embarullaba mucho; si fuera más tranquilo tal vez hubiera podido hacer más.

Las filigranas se deben guardar para cuando se tiene dominio de los toros, y así creemos que Patrio debe hacerlo.

Con la espada tuvo suerte en su primero pues lo despachó de media estocada, siendo muy aplaudido; bastante desahogado en el segundo.

Las cuadrillas

De representante de la Presidencia actuó Cofre, y le hizo admirablemente, pues sin su capote salvador hubiéramos presenciado algo triste entre las cuadrillas.

Toda la tarde estuvo muy trabajador, especialmente en la suerte de varas.

Con las banderillas, se portaron bien Cofre, Arango y Lorenzot.

De los matados Trueno, que recibió varias ovaciones justas y Estacioneta.

A la empresa de caballos le costó la fiesta cinco rocínantes; pero encenó el desquite en dos regalos.

La presidencia a cargo de don Demetrio Campoy.

Un aficionado herido

A la salida del tercer toro, se arrojó al ruedo el aficionado Jesús Carre Martínez, provisto de una blusa con la que intentó dar varios lances al de Flores.

En una arrancada del bicho fué engançado, volteado y recogido otra vez. Al caer á tierra, junto á la puerta de arrastre, fué recogido por las dependencias de la plaza y arrojado mucha sangre por la pierna fué conducido a la enfermería, donde el médico señor Precioso le apreció una extensa herida en el muslo izquierdo, con entrada por la cara interna y salida por la externa.

El doctor Precioso le practicó una detenida cura y calificó dicha herida de grave.

Los regalos

En el intermedio del segundo al tercer toro se celebró el sorteo de los regalos, con las formalidades de costumbre.

Los números premiados fueron los siguientes.

Primero, 10.401; segundo, 678; tercero, 14.445; cuarto, 5420; quinto, 15.634; sexto, 11.013; séptimo 480.

Como los números 14.445 y 15.634, quinto y sexto premio no habían sido vendidos, en el intermedio del tercer al cuarto toro se sortearon nuevamente los lotes correspondientes a estos premios, siendo agenciados los números 4252 en el tercer premio 352 en el quinto.

De los favorecidos solamente bajaron al ruedo á recoger los regalos Patrio Martínez Lorca, de Cabero de Torres, que obtuvo el

primer premio; y Bautista Vera, de Churra, con el quinto.

La empresa de caballos tambien tomó parte en la suerte, levándose una máquina y una aproximación.

Entierros

Ayer tarde se celebró en la iglesia parroquial de San Nicolás el entierro de la que en vida fué doña Dolores García Molina, viuda de Sánchez y madre de nuestro estimado amigo el conocido maestro pianor don José Sánchez.

El fúnebre acto constituyó una sentida manifestación de duelo.

A la afilida familia enviamos nuestro más sentido pésame.

En dicha iglesia y á las cuatro de la tarde se celebró tambien ayer el entierro de la señora doña Serafina Ruiz Herrera, esposa de nuestro querido amigo don José Molina Kubio.

Al acto asistieron numerosos amigos de la finada y de la familia de la misma.

A su desconsolado esposo y familia, entre ella nuestro tambien querido amigo don Agustín Esteban Zárate, enviamos nuestro pésame más sincero.

Novillada en Cieza

(Por telégrafo)

11.—A las 7:15 n.

Los toros de don Berardo del Amo, regulares.

Antonio Llamas, toró á sus dos toros superiormente, colocando á su primero un gran par de las cortas al cambio.

En este toro toreó colosalmente de muleta, matándolo de una gran estocada, y un descabello al primer intento.

El público le ovaciona y el presidente le concede la oreja.

El segundo lo brinda á los Exploradores y al compás de la música hace una buena faena de muleta en la que dá pases de rodillas y de pecho logrando una entera hasta la bola que hace innecesaria la puntilla.

Ovación y otra oreja.

Morenite de Cartagena, ha estado muy lucido en sus dos toros, escuchando muchos aplausos.

Con la muleta y el estoque queadó muy bien.

Romanones

(Por telégrafo)

En el campo

11.—A las 9:15 n.

A pesar del temporal de lluvias que reina el conde de Romanones ha marchado al campo con objeto de pasar el día.

Regresará á última hora de la tarde.

En Gobernación

(Por telégrafo)

10.—A las 9:15 n.

El ministro de la Gobernación recibió á los periodistas en su despacho oficial.

Les manifestó que el gobernador de Zaragoza le había ordenado fuesen recogidas unas hojas clandestinas que circularon en dicha población.

El autor de dichas hojas ha sido multado.

Las estaciones radiotelegráficas.

Ruiz Giménez, refiriéndose á los denuncias de la prensa sobre estaciones radiotelegráficas clandestinas y varios puestos de espionaje en Bilbao y Alicant, nos dijo que se habían dictado las oportunas órdenes para que las autoridades prantiquen indagaciones escrupulosas para descubrirlo denunciado.

Añadió que según le comunicaba el gobernador de Alicante el periódico de dicha población «Diario de Alicante» daba detalles y por menores de una instalación radiotelegráfica.

Sobre esta información dijo el ministro que él ni niega ni afirma la existencia de dicha instalación, asegurando que el asunto no quedará en la oscuridad.

Para ello,—dijo—es necesario que todos cuantos tengan noticias de algo relacionado con estas denuncias deben remitirlas al ministerio y me encargará de confirmarlás ó desmentirlas.

Gases asfálticos en Sevilla?

Tambien nos dijo el ministro que corrían rumores de que en Sevilla existe una fábrica de gases asfálticos.

Para aclarar lo que haya de cierto en estos rumores le telegrafió al gobernador de la población andaluza para que en caso de que la noticia sea cierta ordene la inmediata clausura de dicha fábrica.

La previa censura

El ministro continuó diciendo que la neutralidad debe aplicarse á todos los beligerantes por igual.

Occupándose de las denuncias formula as por los periódicos y que luego resultan inexactas, dijo que observa que la prensa ha enarado por un camino peligroso.

No quiero—añadió—establecer la previa censura y desearia que continuara imponiéndose en todos los actos la más absoluta discreción.

Serviria de gran satisfacción al Gobierno y de gloria para la prensa que la guerra europea terminara sin que hubiera necesidad de establecer la previa censura.

Para evitar esto requirió nuevamente á los periodistas para que se abstengan de publicar los rumores que no tengan confirmación oficial.

Consejo de ministros

(Por telégrafo)

A la entrada

11.—A las 11:15 n.

A las siete de la tarde regresó á Madrid el conde de Romanones.

Pocos momentos despues se reunian los ministros en la presidencia para celebrar Consejo.

Al entrar Cassel se estuvo á hablar con los periodistas.

Les dijo que mañana se reanudara en el Congreso el debate sobre el proyecto de ferrocarriles secundarios.

Dijo que pensaba convencer á Cierva para que no hiciera oposición al proyecto.

Poco despues llegaba tambien Burell que se detuvo con los reporters.

Nuevamente desmintió el ministro de Instrucción los rumores de crisis que vienen circulando.

Se lamentó de la mania que ha tomado la gente de colocarlo disgustado en el Gobierno y con propósitos de dimitir.

Lo tratado

A las diez de la noche terminó la reunion de los ministros.

Romanones habló con los periodistas á la salida dándoles cuenta de los asuntos tratados.

Dijo que especialmente se había dedicado el Consejo á estudiar la situación creada en España por el bloqueo alemán y al examen de las quejas agudas que se reciben de todas partes, especialmente de Levante y de Bilbao.

Se avanzaron detenidamente las medidas que ha de adoptar el Gobierno para poder conjurar esta situación creada á la industria y al comercio con el recrudecimiento de la guerra.

Todo el peso del Consejo en esta parte lo llevaron los ministros de Hacienda y Fomento.

Otra parte del Consejo se dedicó á la cuestión del pan en Madrid.

Se dio cuenta de que el alcalde había solicitado que se suspendiera la tasa hasta reanudar una información en Madrid pues es imposible equiparar el kilo de pan al kilo de harina debido á la elevación de alquileres, mano de obra, etcétera.

Romanones dijo que este asunto es muy delicado.

Anunció que mañana se reunirán los panaderos para tomar acuerdos; pero mientras tanto es pre-

ciso que el vecindario tenga calma.

Así encargó á los periodistas que lo aconsejen.

Solemnidad académica

(Por telégrafo)

En la de Medicina

11.—A las 11:15 n.

En la Academia de Medicina se ha celebrado este tarde el acto de la inauguración de la Sociedad de Electrología y Radiología médica. Revisitó extraordinaria solemnidad.

Presidió el Rey acompañado del ministro de Estado y el presidente de la Academia.

La concurrencia era numerosísima y muy distinguida.

Figuraban en el público las más ilustres personalidades de la Medicina y la Política.

Pronunciaron discursos los doctores Decré y Calatayud.

Amalio Jimeno pronunció un elocuente discurso.

En nombre del rey ofreció el más decidido apoyo á la sociedad.

Terminó el acto con estruendos vivos al rey.

Este estubo conversando con los doctores que habían asistido á él.

Les dijo que había enviado á los campos de batalla á los médicos de la Casa Real para que estudien sobre el terreno los novísimos procedimientos de la Medicina y Cirugía.

Los navieros

(Por telégrafo)

Aumento de sueldo

11.—A las 11:15 n.

El naviero Talia de Barcelona ha anunciado á todos los marinos que tripulan sus barcos que desde esta fecha tienen sueldos dobles.

Les anuncia además que sus buques no navegarán mas que por la zona libre del bloqueo alemán.

Esto ha producido gran satisfacción entre los marinos dependientes de esa casa.

Los periódicos dedican grandes elogios á este naviero por su desprendimiento.

Temporal de lluvias

(Por telégrafo)

Barcelona

11.—A las 11:15 n.

El persistente temporal de lluvias está causando numerosos daños.

En el hospital ingresaron 215 hombres y mujeres que habitan en las barracas de la barriada de Somorrostro que ha quedado totalmente destruida á consecuencia de las lluvias.

En Palamós ha sido muy importante la inundación.

Muchas casas sufrieron grandes desperfectos.

Numerosas familias quedaron sin albergue.

La escuela del pueblo ha quedado destruida.

En las calles hay tres metros de agua.

Se han enviado urgentes socorros para evitar que los daños sean mayores.

De la capital se han enviado fuerzas de la benemérita.

BARCELONA

(Por telégrafo)

La huelga

11.—A las 11:15 n.

Por fin ha quedado solucionada la huelga de ebanistas.

Los obreros han anunciado que apesar de quedar todo resuelto no volverán al trabajo mientras no sean liberados los huelguistas que fueron detenidos.

Se les ha ofrecido gestionar con las autoridades este deseo para que se sea cumplido.

Viaje de políticos

Los conservadores están ultimando todos los preparativos para el viaje que realizará á esta población el presidente del Consejo don Eduardo Dato.

Le acompañarán el exgobernador civil de esta provincia don Rafael Andrade y el exministro señor Bergamín.

Se organiza un banquete en honor de Dato.

Tambien se preparan varias excursiones á los alrededores de la ciudad.

Precauciones

Hoy circularon con gran insistencia los rumores de que se preparaba en esta ciudad por determinados elementos avanzados una manifestación contra Alemania.

Las autoridades, ante estos rumores, tomaron numerosas precauciones.

Todos los centros radicales estaban vigiladísimos.

En los puntos estratégicos de la población se habían establecido fuertes retenes para disolver la manifestación.

En la noche no llegó á celebrarse.

A media tarde se retiraron las fuerzas renaciendo la tranquilidad.

LA GUERRA EUROPEA

(Por telégrafo)

En Francia y Bélgica

Informes franceses

11.—A las 11:15 n.

El parte oficial de París recibido esta tarde da cuenta de que en Apremont penetraron los franceses en las líneas enemigas.

El combate fué muy rudo.

Micieron nueve prisioneros.

Los alemanes intentaron un golpe de mano en Argonna. Les fracasó totalmente.

En el resto del frente hubo cañoneo insistente, pero nada importante.

Informes ingleses

Dice el parte oficial recibido de Londres que los alemanes atacaron las posiciones de Salliyael.

El ataque fracasó pues los ingleses mantuvieron íntegra la línea.

El raid que intentó el enemigo contra nuestras trincheras, fracasó por completo.

Les hicimos retroceder causando grandes bajas y haciéndole numerosos prisioneros.

Los combates de aviación fueron muy numerosos.

Derribamos dos aeroplanos.

Informes alemanes

El parte oficial de Berlín comunica que en todo el frente occidental se mantiene fuerte lucha de artillería.

Una compañía inglesa avanzó en Courcelette.

En los demás puntos fueron rechazados los ataques del enemigo.

Nuestro bombardeo fué muy intenso.

Bombardeamos las retaguardias alcanzando depósitos de viveres y las líneas férreas.

En la parte Oriental

De Berlín

El parte oficial alemán dice que el frío en el frente oriental es intensísimo.

La artillería aumentó la actividad.

En pequeñas acciones hicimos á los rusos numerosos prisioneros.

De Viena

El parte oficial austriaco se limita á decir que en el frente ruso no hay que señalar nada que tenga importancia.

Italianos y austriacos

De Roma

Dice el parte oficial italiano que los austriacos realizaron un ataque á Gorizia.

Fueron rechazados violentísimamente.

Solo han logrado conservar los puestos avanzados que estan bajo el fuego de nuestra artillería.

Hicimos 70 prisioneros, entre ellos un oficial.

De Viena

Dice el parte oficial austriaco que fué atacado el enemigo en Gorizia.

El combate fué muy rudo haciendo retroceder al enemigo.

Los austriacos capturaron 15 oficiales, 650 soldados y 10 ametralladoras.

La guerra submarina

Buques hundidos

El parte oficial inglés dice que hoy han sido hundidos los siguientes buques:

Los ingleses «Japonesse» y «Rince», y los noruegos «Wagar» y «Lavore».

Percieron 11 tripulantes. Se han recogido 5 que estaban casi helados.

Teatro Ortiz

Anoche debutó en este teatro el clown Pepino con su circo en miniatura.

El número respondió á la fama de que venia precedido, pues es de mucha gracia y mérito.

Por tarde y noche hubo llenos completos, sabiendo el público muy satisfecho del trabajo del debutante.

SUCESOS

Intento de robo

Anoche á las ocho próximamente hubo un intento de robo en la casa núm. 68, bajo, de la calle de la Gloria.

Los ladrones no pudieron llevar á cabo su intento por haber comenzado á gritar la inquilina Josefa Biesá.

Del hecho tiene conocimiento la policía.

Ratero agresor

Ayer tarde fué detenido por los guardias de Seguridad núm. 14 y 68 Jesús Ródenas (Parrasa), de 15 años, á requerimiento del vigilante señor Caballero.

Cuando era conducido á la inspección el ratero promovió un fuerte escándalo, agrediendo á los guardias y rempiéndole á uno la cartera.

Al llegar á la inspección el escándalo aumentó, comenzando el precoz ratero á dar gritos insultando á los guardias.

¡Pero qué paciencia hay que tener.

Boletín Religioso

Febrero 1917

LUNES XII

Santa Eulalia, la traslación de San Eugenio y San Damian.

VELA Y ALUMBRADO

Día 12.—En Santa Eulalia por don Melquiades Sanchez, párroco que fué de esta iglesia.

Día 13.—En el Rosario por don Benigno Díez y Sanz de Revenga y su hija doña Victoria.

NOTICIAS

MOSAICOS HIDRAULICOS

(Véase anuncio en 4.ª plana)

Folleto

Memos recibido atentamente dedicado un folleto titulado «Breves líneas» dirigido al huertano y á los que trabajan, del que es autor don José Ramón Martínez.

Enfermedades del pecho

Dr. Martínez Ladrón de Guevara. Del Dispensario Antituberculoso y de la Sociedad Española de especialistas del pecho.

Calle de Zoco—Marela

Teléfono 220.

Misericordia y Manicomio

El lunes entran de semana los vocales de esta junta don José Asensio Iñan y don Antonio Clomares Valero.

¡TOSIS y es poca la garganta? To, mad Pastillas de San Blas. 0.60 caja; no Farmacias.

De transportes

El ministro de Fomento ha dirigido al gobernador civil un telegrama comunicándole que ha hecho gestiones el Comité de transportes para que la compañía de ferrocarriles facilite el material que interesa el alcalde de Blanca.

DESDE SUCINA

El día 8 del corriente se reparó entre los pobres de este término la limosna que nos fué enviada por la Junta provincial de defensa el 17 de Abril de 1915.

No se había antes realizado este reparto por esperar momentos verdaderamente críticos como son los que actualmente atraviesan las clases menesterosas.

Los pobres socorridos son de Casas Blancas y Cuevas de Marin, que aparecen ahora los más necesitados.

La Junta reparadora la constituían don José Martínez Madrid, párroco; don Antonio Peraz Bernabé, exalcalde; don Francisco Villar y don José Briones Bernabé.

Los socorridos tuvieron frases de reconocimiento para los generosos donantes y de un modo especial para el Excmo. Pralado y el señor Clerve, que fueron los grandes impulsores de esta obra de caridad.

También significaron su gratitud para la Junta local y sobre todo para el virtuoso párroco en cuya casa se hizo el reparto.

SUSCRIPCION

Para el Monumento Nacional al S. O. de J.

Suma anterior, 1550'10 ptar. DE TOTANA

- Doña Juana María Martínez, 10 céntimos; doña Antonia Cayuela 25, doña Ana Martínez 25, don Basilar Ruiz 50, don Francisco Ruiz Segura 50, don Miguel Ruiz Segura 50, don Pedro Rodríguez Cabrera 15, doña Damiana Ros Bala 50, doña Juana Manuela Hernández 50, doña Catalina Ros 1 peseta, doña F. Lisa Cánovas 10 céntimos, doña Misinda Martínez 10, doña María Fernández 10, doña Concepción Martínez 10, doña María López 25, doña Carmen Cánovas 1 peseta, don Francisco Pérez 10 céntimos, doña Jacoba Martínez Vicente 25, doña Francisca Cayuela Martínez 10, doña Isabel Garre 25, doña Pétroia Cánovas Lora 60, doña Josefa A. González 25, doña Julia Aznar Pérez 50, doña Isabel Fernández García 15, doña Rosario Gómez Martínez 25, doña Eulalia Teruel 25, doña Pura Pascual 25, doña Casilda Cánovas 25, doña María J. Pascual, doña María Cánovas Ruiz 10, don Francisco Camacho 1 peseta, doña Concepción Camacho 1, doña Leoncacia Rosa 25 céntimos, don José A. Pérez 25, doña Paulina Navarro 1 peseta, doña Josefa Rádonde 1, doña Martina Martínez 25 céntimos, doña Teresa Vidal 25, doña Vicenta Vidal 25, doña Manuela

Vidal 15, doña María T. Cánovas 5, doña Carmen Martínez 25, doña Josefa López B'arquez 10, doña Rafaela Camacho Romero 15, doña Eulalia López Camacho 15, doña Francisca Navarro Gomez 15, doña Dolores Ruiz 25, doña Tomasa Cañizares 25, doña Agustina García 25, doña Concepción P'asaola, 25. Suma 1566'9).

A las madres

Sus hijos le agradecerán los dé la

Emulsión Beltrán

á base de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa.

Que combate anemia, clorosis, neurastenia, escrófula, raquitismo, catarros bronquiales, tuberculosis etc.

Que supera á sus similares por la esmerada elaboración, extrema pureza de sus componentes, permanencia fija é ilimitada, sabor agradable.

Precio económico DE VENTA

en las principales Farmacias al precio de 1'50 pesetas el frasco pequeño y 6 pesetas el frasco de un kilo, equivalente á 7 pesetas.

'Murcia Médica,'

Cerrado el plazo de admisión de trabajos para el Concurso abierto por esta revista y cumpliendo con una de las bases establecidas en él, nombrados los tres señores académicos que habian de juzgarlos eligiendo para tal empresa al señor presidente don Francisca Medina; señor vicepresidente, don Claudio Hernández R.; y el señor secretario, don Laureano Albardejo, estos señores han dictado el siguiente fallo:

PREMIO.—Dr. Wenceslao L. Albo, Gran Vía, 2, 3.º, Bilbao. Tema: «Lesiones en las circunvoluciones centrales». Lema: «Bewegungsriete». PREMIO.—Dr. Rafo S. Iriondo, San Fernando (Cádiz). Tema: «Aspecto psicológico del demente precoz». Lema: «Sobre la verdad desnuda, el diáfano manto de la fantasía». RECOMENDADO.—Dr. Emilio

Bové Piqué, Pasaje de Permanyer, 5, Chalet, Barcelona.

Tema: «Medios de fundamentar el pronóstico de la tuberculosis pulmonar crónica, en el hombre». Lema: «El pronóstico hace al hombre (Dr. Robert)».

RECOMENDADO.—Dr. B. Ferrnino Rodríguez Arias, Rambla de Cataluña, 43, 2.º, 2.ª, Barcelona.

Tema: «Inmunización en general». Lema: «A célula inmunitas».

RECOMENDADO.—Dr. Fermín Muñoz Urre, Talavera de la Reina (Toledo).

Tema: «Nuestros hallazgos en el estudio del flujo de alta frecuencia y sus nuevas aplicaciones terapéuticas y biológicas encontradas en nuestras investigaciones».

Lema: «Electro».

Concurso para 1917

«Murcia Médica», abre un concurso entre médicos para premiar un artículo elegido entre los que nos remitan, con arreglo á las siguientes condiciones:

- 1.º El tema es de libre elección.
2.º Los artículos, que deberán estar escritos en castellano y á máquina, habrán de ocupar de 15 á 20 páginas de esta Revista.
3.º Cada artículo se remitirá con un lema con el añadido de la plica correspondiente, como es costumbre en estos casos.
4.º Los artículos podrán venir acompañados de los esquemas, ilustraciones, fotografías, etc., que el tema requiera.
5.º El trabajo premiado como así mismo aquellos que considere el Jurado recomendables quedan de propiedad de esta Revista. Los restantes podrán ser recogidos sus autores en el plazo inmediato de tres meses, quemándose entónces los que no sean reclamados.
6.º El premio es uno, consistente en una MEDALLA DE ORO, 100 PSETAS, 100 EJEMPLARES del artículo premiado en edición aparte y publicación del mismo con todas las ilustraciones en «Murcia Médica».

7.º El plazo de admisión de los trabajos es hasta las doce de la noche del día 30 de Noviembre de 1917 debiendo dirigirse a esta Administración.

Y última. El Jurado calificador se formará por tres académicos de número de la Real de Medicina y Cirugía de Murcia, cuyos nombres se darán a conocer oportunamente.

Traspaso. Se traspasa una tienda de comestibles en buen sitio y acreditada. Darán razón en este periódico.

Registro Civil

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.

San Juan
Defunciones, 7.
Nacimientos, 1.
Matrimonios, 1.
Cataluña
Defunciones, 4.
Nacimientos, 3.
Matrimonios, 2.

Academia preparatoria para las próximas oposiciones á ESCUELAS de Maestros Nacionales, cuyas clases, desempeñadas por Profesores competentes, han dado principio en 1.º de Febrero del año actual.

Pídanse antecedentes á D. Juan Laurus, Zambrana, 10, Murcia.

Recreative Sport

Gran Parque de atracciones

Camino de Espinardo, Murcia. Inauguración en la próxima primavera

Se admiten proposiciones para el servicio de Restaurant, Café y Repostería, así como atracciones para ser explotadas por sus dueños. El plazo de admisión termina el día 20 de Febrero corriente.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR D. Federico Diez Pache Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble. Jabonerías, 10

AUTO-PIANOS Y PIANOLAS 'AEOLIAN'

Pianos «Cusó SEHA» primera marca española. Últimas novedades en rollos de música de 65 y 88 notas, para toda clase de pianolas. Salón de exposiciones y venta: Sagasta, números 33, 34 y 36

PABLO MARTINEZ Ventas a plazos desde 25 pesetas mensuales. Alquileres, cambios y reparaciones. AUDIENCIAS GRATIS

PERDIDA.—De un pendiente de coral desde el teatro Romea á la calle de la Trapería. Por ser recuerdo de familia se agradecerá ó gratificará á quien lo presente en esta redacción.

CONSEJO AMISTOSO

Queréis aprender bien el francés? Elegid un profesor francés que sepa el español tan perfectamente como vosotros y tenga la experiencia que solo pueda dar una larga práctica de enseñanza. Prueba gratuita durante 8 días casa de don Pedro Fieux.—Santo Domingo, 81.

ALVORERITAS LIMPIAS.—REDES se han recibido todas las...

AVISO AL PUBLICO

Desde hoy en adelante se expende la carne de ternera, clase especial, á los precios siguientes:

Molla Limpia. 3 pesetas Kilo
Con hueso 2'20
PUNTOS DE VENTA: Carnicería de la Platería, número 21; Carnicería junto á la puerta de la Iglesia de San Pedro y en la antigua Carnicería de Santa Eulalia frente á la fuente. CLASE ESPECIAL Y PESO JUSTO

Advertisement for 'Elíxir CALLOL' featuring an image of a hand holding a glass. Text includes: 'AHORRARIÁ USTED AMIGO DÉBIL SUFRIMIENTO Y DIBERO TOMANDO PRONTO Elíxir CALLOL que dá fuerza, vigor y juventud'. It also mentions 'Bazar Murciano Ricardo Blazquez' and 'Calle de la Platería, núms. 66 y 68'.

Advertisement for 'Banco Hipotecario DE ESPAÑA' and 'ACEITE DE RIGINO'. The bank section offers 'Préstamos' at 5'25 per 100 annual, and 'El Banco facilita toda la cantidad que se solicite siempre que el valor de las fincas lo consiente'. The oil section is for 'SINCOLOR, OLOR, NI SABOR'.

Pollastón de EL TIEMPO (59)
—Me parece—dijo muy frio,—que el terror, muy natural por otra parte, que experimentó la señorita Devereux en aquellos momentos, hizo que abultara los servicios que tuve el honor de poder prestarla. Mas, como todo pasó ya, por fortuna, lo que deseo es que se ecuentre completamente repuesta.
—Lo está efectivamente, y... muchas gracias, mister Arbuthnot; pero hoy, además, otra razón de orden superior que determina la presente visita, y voy a manifestarla. Toda mi vida, bastante desgraciada por cierto, me conturba la idea de haber sido causa inocente de las desdichas de Herberto, su padre de usted. Supongo que al decirle que fui «causa inocente», no lo creerá, mister Arbuthnot; pero no importa. Pues bien; sería para mí la mayor de las felicidades prestar algún servicio á su hijo. He oido decir que piensa usted ir á Londres, y como sospecho que allí no conocerá á nadie ni tendrá amigo, por qué no

va directamente á mi casa? Es suya desde luego y en ella será usted siempre el huésped más honorable, prescinda ó no del apellido Devereux, que, por lo visto, no piensa usar, según he oido.
—Voy viendo—contesté tranquilamente,—que todavía tiene un poco de conciencia!
—Permitame usted que le diga—contesté todo ruborizado,—que no se adoade quiere usted ir á parar ni qué significan sus palabras.
—Me explicaré—repuse, mirándole de hito en hito.—Usted destruyó la felicidad de mi padre con maquinaciones odiosas, y pretende ahora descargar su conciencia, expiar su gran pecado, comiendo de favores y atenciones al hijo... ¿No es? Pues bien: eso es imposible, Ruperto Devereux!
Si se hubiera tratado de otro hombre, creo que le habría perdonado allí mismo al ver la expresión de profunda pena que mis palabras produjeron en su semblante; pero recordé quien era, y le miré con desprecio, sonriendo amargamente.
—En ese caso—dijo,—nada tenemos que hablar... ¡Será mejor que me vaya!
—Efectivamente—repliqué,—es mejor que usted se vaya! Y hubiese sido preferible que no viera de no estar dispuesto á confesar la villanía que sepultó para siempre la honra de mi pa-

dre; y me extraña mucho, Ruperto Devereux, que lleve usted sus únicos diámulos hasta el extremo de esperar tranquila la hora de la muerte, llevando, como lleva, sobre su conciencia, un crimen tan horrendo. ¿Con esos los sentimientos cristianos que usted ha heredado de sus mayores!
Mis palabras debieron hacerle un daño horrible, porque su rostro acusaba desfallecimiento y angustia.
Con ademán afligido, encominóse á la puerta sin levantar lo visto, y, al pasar á mi lado, me dijo en voz baja:
—Mr. Arbuthnot! Es usted muy duro, demasiado tal vez, para ser tan joven. Confesaré, sin embargo, que partiendo del punto de vista de donde usted arranca, está toda la razón de su parte. Si usted no quiere aceptar de mí cosa alguna, nada puedo decirle... ¡será un desencante más sobre los muchos que he sufrido en la vida! Pero, si alguna vez cambia usted de manera de pensar, no tenga inconueniente alguno en acudir á mí. Vivo en Mayfair, Londres.
Salí, así que mis labios contestase á su saludo de despedida, y se internó en el parque, terminando así nuestra primera entrevista.
A la mañana siguiente, Mariana, lindísima con su traje blanco de seda y su velo, se desposó con Mr. Holdera en la iglesia del pueblo.

Fué aquél un día espléndido, y la Naturaleza entera pareció asociarse á nuestro júbilo, brillando el sol con fulguraciones de oro en un cielo azulado. Al llegar á la iglesia vi á sir Francisco Devereux vestido con intachable elegancia, llevando en el ojal de su impenable frac una hermosísima orquídea. Me llamó aparte, y me pidió permiso para llevar de su brazo á la novia, cosa que accedí sin poder resistirme, porque mi corazón no podía olvidar que aquél hombre era, al fin el abuelo de mi hermana; y, con gran sorpresa de cuantos asistían á la ceremonia, descomocedores, en absoluto, de aquél paraiso, cruzó sir Francisco las naves del templo, dando el brazo á su nieta.
Me oido decir á una mujer, que siente grandes deseos de llorar en todas las bodas y de reír en todos los entierros, y quizá no le falta razón en lo que dice. Hay indudablemente, en las bodas algo oculto, exquisitamente patético, que guarda siglos, el porvenir, y ese algo, incierto, obscuro, impenetrable, predispone á la emoción y estimula las lágrimas. De mí se decir que, cuando sir Francisco estrechó aquél día nuestras manos, deseándonos mil parabienes, el corazón pareció desfallecer como si le ahogara invisible nudo, y así mis lágrimas no siguieron el ejemplo de las de mi abuelo, cuyos ojos estaban de

